
Более 60% врачей Красноярского края – 
выпускники нашего университета

За 77 лет из стен вуза вышли:

• 21 155 специалистов по лечебному делу, из них 374 врача  

в 2020 году

• 8 695 педиатров, из них 164 врача в 2020 году

• 3 801 стоматолог, из них 67 врачей в 2020 году

• 666 фармацевтов, из них 76 в 2020 году – 43 специалиста 

получали образование очно, 33 очно-заочно

• 220 клинических психологов, из них 7 в 2020 году

• 56 социальных работников

• 77 медицинских кибернетиков, из них 25 в 2020 году

• 31 менеджер здравоохранения, из них 3 в 2020 году

Так же в 2020 году окончили ординатуру  
254 врача по 41 специальности

Подготовлены специалисты со средним 
образованием: 
• 916 фармацевтов, из них 100 в 2020 году

• 729 специалистов по сестринскому делу, из них 22 в 2020 году

• 425 специалистов по лабораторной диагностике,  из них в 2020 
году 46 на базе основного среднего образования и 18 на базе 
среднего общего образования

Дорогие друзья!
В День медицинского работника примите слова бла-

годарности и уважения от руководства университета.
На той войне, которую мы ведем за здоровье людей, 

важны все – от солдата до генерала. И конечно, бесценна 
роль наставников, педагогов, превращающих вчераш-
них школьников в докторов, фармацевтов, клинических 
психологов, медицинских  кибернетиков, менеджеров 
здравоохранения. Благодаря вашему труду, армия ме-
дработников Красноярского края сильна, профессио-
нальна и умеет побеждать.

С профессиональным праздником поздравляю на-
ших студентов и ординаторов! Особенно тех, кто сегодня 
приобретает врачебный опыт в госпиталях, в борьбе с ко-
ронавирусом. Спасибо вам, коллеги. Мы очень гордимся 
вашей преданностью профессии.

Желаю сотрудникам и обучающимся КрасГМУ им.  
В. Ф. Войно-Ясенецкого никогда не терять силу духа  
и профессиональную честь.

Помните, что мы служим самой прекрасной профес-
сии на земле. 

Ваш ректор
Алексей Протопопов 
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УНИВЕРСИТЕТСКАЯ КЛИНИКА
Открыта в 2011 году  и расположена в учеб-

ном корпусе КрасГМУ по адресу Карла Маркса 
124. 

- Университетская клиника оказы-
вает жителям Красноярска и края, 
не только платные услуги, но и 
медицинскую помощь в рамках 
территориальной программы 
государственных гарантий, - 
говорит главный врач Ольга 
Алексеева. – Треть из наших 
пациентов составляют дети. 

В клинике работают 34 
врача, семь докторов медицин-
ских наук.

Основное структурное подразде-
ление клиники – неврологический центр 
эпилептологии, нейрогенетики и исследования 
мозга. Центр был организован под руководством 
д.м.н., профессора Натальи Шнайдер в 2008 году. 
С 2018 года руководит центром д.м.н., профес-
сор, невролог-эпилептолог Диана Дмитренко.

Высококвалифициронные врачи занимают-
ся диагностикой, лечением и реабилитацией па-

циентов с эпилепсией, наследственными и при-
обретёнными заболеваниями нервной системы. 

В Университетской клинике работа-
ет лаборатория сна. Пациентами 

сомнолога, главного врача 
Ольги Алексеевой, являются 

как взрослые, так и дети 
с нарушениями сна и 
дыхания во сне, в том 
числе, на фоне невроло-
гической и соматической 
патологии. 

Так же в клинике есть 
педиатрическое отделение, 

где  принимают известные 
педиатры, сотрудники кафедр. 

Руководит отделением д.м.н., 
профессор, педиатр- аллерголог Наталья 

Ильенкова. 
В Университетской клинике консультируют и 

врачи других специальностей: гастроэнтеролог, 
кардиолог, травматолог-ортопед, гинеколог, пси-
хотерапевт, психолог, клинический фармаколог, 
диетолог. 

ЦНИЛ
Центральной научно-исследовательской лабо-

ратории КрасГМУ 55 лет. Это самый известный меди-
цинский диагностический центр Красноярского края. 

Коммерческие услуги 
в ЦНИЛ оказываются 

с 2008 года. Несмо-
тря на высокую 

конкуренцию с 
федеральны-
ми сетевыми 
лаборатори-
ями, раски-
н у в ш и м и с я 

по стране, 
ЦНИЛ сохраняет 

репутацию самой 
опытной площадки 

для всестороннего об-
следования пациента. 

- Красноярцы, и особенно жители районов края, 
ценят выверенную логистику обследования, позво-
ляющую все важнейшие этапы по установке диагноза 
пройти в один день, - рассказывает руководитель 
ЦНИЛ, к.м.н., Ирина Искра. – Мы чувствуем доверие 
пациентов и теперь, когда существует угроза зара-
жения коронавирусом. В созданном на базе ЦНИЛ 
центре МСКТ-диагностики производится ежеднев-
ная окончательная дезинфекция для безопасности 
пациентов и персонала, соблюдено разделение на 
«чистую» и «грязную» зоны.

Диагностику COVID-19 ЦНИЛ осуществляет с 
мая 2020 года. Пациенты принимаются по записи, 
сотрудники полностью обеспечены средствами 
индивидуальной защиты. 

Что касается «неэпидемических» видов де-
ятельности - ЦНИЛ с 2010 года участвует в про-
грамме государственных гарантий по диагностике 
заболеваний сосудов и новообразований органов 
и систем, включая болюсное контрастирование. В 
2019 году проведено исследований по ОМС на ре-
кордную сумму – 45 миллионов рублей! 

В ЦНИЛ впервые в крае стали проводиться 
экспертизы спорного отцовства, биологического 
родства и идентификация личности. Исследова-
ния выполняются как по постановлениям орга-
нов суда и прокуратуры, так и в качестве платной  
услуги.

В ЦНИЛ проводятся все виды лабораторных 
анализов, УЗ-диагностика, эндоскопические ис-
следования, консультируют узкие специалисты. 

- В ближайших планах совместный проект с 
кафедрой патологической анатомии им. проф. П.Г. 
Подзолкова, - рассказывает Ирина Искра. – По за-
казу наших коллег, в рамках программы ОМС, мы 
будем выполнять гистологические исследования с 
целью выявления онкологических заболеваний. 
Бюджет проекта около 40 млн рублей. 

И конечно, ЦНИЛ оказывает все необходимые 
услуги сотрудникам университета и студентам – 
без отрыва от работы и учебы.     

УНИВЕРСИТЕТ   ЛЕЧИТ

СТОМАТОЛОГИЧЕСКАЯ ПОЛИКЛИНИКА 
Открыта в 1988 году. 
Это клиническая база кафедр терапевтической, 

хирургической, ортопедической стоматологии, ка-
федры стоматологии института последипломного 
образования. Здесь учатся студенты и клиниче-
ские ординаторы.

В терапевтическом отделении пять 
кабинетов, в хирургическом – два, плюс 
операционная. Ортопедическое отделе-
ние – это восемь лечебных кабинетов, 
где проводится платное зубопротезиро-
вание. 

Поликлиника оснащена медицинской 
техникой, позволяющей использовать в ле-
чении и диагностике инновационные техно-
логии. Проводятся КТ-исследования, создающие 
3D-изображение объекта, фиксирующие мельчай-
шие детали. 

По всем видам стоматологической заболеваемо-
сти пациентов консультируют доценты и профессора 
кафедр стоматологического факультета.

– В нашей поликлинике проводится лечение 
заболеваний твёрдых тканей зуба с использованием 
современных технологий, - рассказывает главный 

врач Анатолий Яркин. - Например, с гидрокинетиче-
ской обработкой эмали (лечение без бора), закрытие 

каналов зуба горячей гуттаперчей. 
Представлен весь ассортимент 

хирургических операций, вы-
полняемых в амбулаторных 

условиях: удаление зуба, 
операции на тканях паро-
донта и зубосохраняющие 
операции. 

Конечно, производит-
ся установка различных 

систем имплантатов для 
восстановления целостно-

сти зубного ряда, все виды 
съемного и несъемного проте-

зирования и изготовление виниров.
Производятся ортодонтические работы 

по исправлению положения отдельных зубов, устанав-
ливаются брекет-системы, изготавливаются элайнеры, 
а так же капы – спортивные для боксеров и ночные 
при бруксизме. 

Поликлиника выполняет госзадание от ФОМС для 
всех жителей Красноярского края.  
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Работает с июня 2008 года. 
Центр оснащен инноваци-

онным оборудованием, ис-
пользует в работе высокие 
технологии и рассчитан 
на пациентов, которые 
привыкли к самому 
лучшему. 

Клиенты центра – 
большие и маленькие 
– не знают, что такое 
боль, все неприятные 
манипуляции в клинике 
производятся под нар-
козом. Благодаря седации, 
врачи за один визит санируют 
ротовую полость маленьким детям. 
Здесь восстанавливают даже молочные зубы 
– возвращают малышам полноценную улыбку и пре-
дотвращают деформацию прикуса.

- Мы работаем с кариесом при помощи стома-
тологического микроскопа, - говорит главный врач 

центра Рамиз Гусейнов. – Многократное уве-
личение позволяет деликатно отделять 

здоровые ткани зуба от пораженных. Из 
новых технологий отмечу так же ска-

нирование ротовой полости – слепки, 
оттиски уходят в прошлое. Сканы 
позволяют с использованием 3D 
технологий изготовить коронки, 
виниры, другие ортопедические 
протезы. 

В планах переезд Центра сто-
матологии в начало улицы Мира, где 

расположена Профессорская клиника 
КрасГМУ. 

- Центр займет половину четвертого 
этажа здания по адресу Мира, 5, - расска-

зывает Рамиз Аловсатович. – Мы обеспечим 
клиентам максимальный сервис – аппарат для 
надевания бахил, напитки, телевидение, журналы. 
Наша клиника уже по факту принадлежности к ме-
дицинскому университету должна стать одной из 
лучших в городе.

ПРОФЕССОРСКАЯ КЛИНИКА
Образована в 2011 

году. Размещена в 
бывшем обще-

житии народов 
Севера – пре-
красном ста-
линском доме, 
с 1950-х при-
надлежавшем 

Красноярскому 
государственно-

му медицинскому 
институту.
Даже в трудные 

1990-е руководство вуза никогда не соглашалось 
продать это здание в историческом центре города. 

Павел Петров, возглавивший Профессорскую 
клинику в юном 25-летнем возрасте, тоже дорожит 
архитектурой и интерьером здания – при проектиро-
вании следил, что бы сохранили  классический стиль, 
никакого хайтека.

Сегодня клиника представляет собой много-
профильное лечебно-диагностическое учреждение, 
работающее как на коммерческой основе, так и по 
государственному заданию. 

Профессорская клиника началась в 2011 году с 
открытия центра нейрореабилитации и кардиореа-

билитации. Амбулаторная реабилитация после сосу-
дистых катастроф – весьма востребованная услуга, и 
очень эффективная, благодаря достойному оснаще-
нию и работе лучших специалистов в крае. 

В 2012 году был открыт МРТ-центр. Затем при-
соединились гинекология, урология, травматология 
-  со всем спектром востребованных услуг и с преоб-
ладающими малоинвазивными операциями. 

В 2016-2017 годах Профессорская клиника зани-
малась пластической хирургией. В 2018 году  получе-
ние лицензии на пластическую хирургию усложни-
лось, но медицинская индустрия красоты, по мнению 
главного врача Павла Петрова, все же должна при-
сутствовать в серьезной коммерческой клинике. 

- Надеюсь, в скором времени мы откроем ка-
бинеты аппаратной косметологии, - говорит Павел 
Анатольевич. 

В недалеком будущем планируется открытие 
новых, востребованных жителями города, направ-
лений.

– Нашему университету необходима круп-
ная многопрофильная клиника, настоящий 
бренд. На Западе университетские клиники са-
мые востребованные у населения. Красноярский 
край достоин клиники, где диагностикой и лече-
нием будет заниматься научная элита краевого  
здравоохранения. 

ОТДЕЛЕНИЕ ОБЩЕЙ ВРАЧЕБНОЙ 
ПРАКТИКИ

Это лечебное подразделение университета обра-
зовалось на базе бывшего медпункта, где принимали 
студентов врач и фельдшер. 

ОВП открыто в 2008 году для медицинского об-
служивания студентов, проживающих в общежитиях, 
преподавателей, других сотрудников вуза и прикре-
пленного населения. 

Всего на сегодня маленькая поликлиника обслу-
живает 4 907 человек. В год фиксируется около 12 ты-
сяч обращений.

На базе ОВП располагается кафедра поликлини-
ческой терапии и семейной медицины. Прием ведут 
терапевт, невролог, хирург. Полный спектр диагности-
ческих исследований позволяет проводить диспан-
серизацию. Под диспансерным наблюдением 
находятся 511 человек. Это преиму-
щественно больные с астмой и са-
харным диабетом. Так же ОВП 
выдает медицинские справки 
для получения водительско-
го удостоверения. 

Примечательно, что в 
2019 году ОВП возглавила 
к.м.н., врач-инфекционист 
Ирина Сергеева. Это было 
интуитивно верное назна-
чение, ведь тогда еще никто 
не мог предполагать, что мир 
накроет пандемия коронавируса, 

и такие специалисты, как эпидемиологи 
и инфекционисты станут самыми «ценны-

ми» врачами.
- Весь город знает о коронавирусной вспышке 

в нашем общежитии №4, - рассказывает Ирина Влади-
мировна. – С 15 мая по сегодняшний день заразились 
54 человека. 94 человека находились в карантине со 2 
по 16 июня. 12 из заболевших мы госпитализировали  
с пневмонией. К счастью, тяжелых форм среди них 
нет, но ребята еще лечатся стационарно. Сейчас на пя-
том этаже общежития 21 человек с подтвержденным 
диагнозом.

Ежедневно Ирина Сергеева с медицинской се-
строй, в полном защитном облачении проведывает 
своих подопечных на пятом этаже общежития. 

- Измеряем температуру, выслушиваем жалобы, 
измеряем сатурацию. Всем нашим пациентам было 
проведено КТ легких в МСКТ-центре ЦНИЛ, - говорит 
доктор Сергеева. – И если вначале студенты-таджики 
высказывали недоверие, были недовольны перспек-
тивой карантина, то теперь мы слышим слова благо-
дарности за внимание и заботу. 

УНИВЕРСИТЕТСКИЙ ЦЕНТР СТОМАТОЛОГИИ

УНИВЕРСИТЕТ   ЛЕЧИТ Дмитрий Черданцев, проректор по лечебной работе и развитию  
регионального здравоохранения:

- Наш институт, академия, университет всегда не только обучал студентов, 
но и оказывал медицинскую помощь пациентам. И сегодня многие наши препо-
даватели, в частности, весь ректорат, не говоря об ординаторах и аспирантах – 
практические врачи. 

Поэтому, дорогие друзья, День медицинского работника – наш праздник. 
И давайте, в первую очередь, поздравим университетские клиники, которые 

работают не только на благосостояние, но и на репутацию КрасГМУ – как научного 
и элитарного лечебного центра. 
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 ИНТЕРВЬЮ

ИВАН ОРЛОВ: 
«КРУГЛОЕ – КАТИ, ПЛОСКОЕ – ТАЩИ,  
ПОКА ЕДЕТ – ОТДЫХАЙ»
В гостях у «Медика» проректор КрасГМУ по административно- 
хозяйственной работе

— Иван Иванович, 15 лет назад знала вас, 
как директора института «Красноярскграж-
данпроект», сегодня вы в кресле проректора 
КрасГМУ. Кто вы по профессии, господин Орлов?

− Управленец. Но не «менеджер», а классиче-
ский советский управленец, выросший из произ-
водства. Я прошел карьерную лестницу, ни разу не 
пытаясь перепрыгнуть ступени, получить все сразу.

– Давайте еще раз совершим этот путь 
наверх.

– Давайте. Начнем с деревни Соловьевки.

– Красиво – Орлов из Соловьевки.
– Да, вылетел я из этой птичьей деревни Абан-

ского района – и очень рано, в 14 лет. Дома остава-
лась большая белорусская семья, я старший сын у 
родителей. Поехал в Красноярск, в автодорожный 
техникум, мечтал стать автомехаником. 

С документами в техникум опоздал, пошел 
учиться на сварщика. Начал подрабатывать, прио-
делся, модник такой - в японской курточке, клешах, 
длинноволосый. 

Потом поступил в монтажный техникум на сан-
техническое устройство зданий. 

Подрабатывал столяром, денег хватало, даже 
брата младшего в Красноярске содержал.

– Прямо по методичке идем: рабочая про-
фессия, комсомолец, красавец, потом армия.

– Конечно, армия – на восточных рубежах 
Родины, погранвойска, остров Кунашир. Из сотен 
новобранцев нас, 16 человек, отобрали в учебку на 
политработников. 

– Вот оно. Почему именно вас отобрали? 
– Мне вообще на людей везет. Например, быв-

ший начальник заставы, сегодня генерал-лейтенант 
Круглов, говорил, что я у него был лучшим комсор-
гом за всю жизнь. Мы с ним встретились через 25 лет 
в Москве – я учился в академии при Президенте РФ. 

Он в гости меня пригласил, сейчас переписы-
ваемся, поздравляем друг друга с праздниками, и 
когда бываю в Москве, пересекаемся.

 
– Генерал-лейтенант запомнил солдата?
– Понимаете, во-первых, Кунашир место 

особое, забыть его нельзя - красота невероятная. 
Во-вторых, вот это удивительное ощущение гра-
ницы – несколько метров СССР, а за ними остров 
Хоккайдо, а в-третьих, у нас с генералом есть общие 
переживания. На нашей заставе Палтусово убийство 
случилось - заставу расформировали, прислали но-

вый состав военнослужащих, вот тогда Круглов и 
взял меня комсоргом. А в 1977-м, в 22 года я уже 
вступил в партию. 

Вернулся в Красноярск, пошел мастером ра-
ботать в техникум, там познакомился с будущей 
женой. Через два года мы решили пожениться, и я 
устроился в ЖКО – там быстро давали квартиры. В 
том же году поступил в политехнический институт.

Но вы правы: биография у меня была идеаль-
ная, плюс юный коммунист, поэтому меня рекомен-
довали в крайисполком инженером. Первый мой 
высокопоставленный шеф – секретарь парторга-
низации Владимир Иванович Окольников. Я с ним 
проработал много лет. 

Кстати, квартиру дали сразу. И карьера пошла 
вверх: начал с механика, закончил начальником 
управления.

Я уже говорил: все руководители советского 
времени, а мне повезло знать настоящих боссов - 
Татарчука, Плисова, Сергиенко, Вепрева - приходили 
из производства или сельского хозяйства. Они уме-
ли многое делать руками. Все работали по мудрому 
принципу: круглое кати, плоское тащи, пока едет – 
отдыхай.

– И зарплата у людей тоже ведь росла сту-
пенчато.

– Конечно. Посмотрите партийный билет: вна-
чале я получал 90, потом, к перестройке, уже 450. 
Мы с женой рано купили машину, это были Жигули 
«копейка». Издевательское название – для совет-
ского человека сумма 5500 рублей была неподъем-
ная. Чтобы купить автомобиль, я много работал по 
совместительству.

– И тут раз – перестройка…
– Мы верили в Горбачева, думали, будет лучше. 

Это сейчас я понимаю, что зайди тогда в ЦК КПСС 
молодые, умные руководители – сохранили бы го-
сударство. 

Но, должен признаться: перестройка, да и лю-
бая смена власти в крае мало влияли на мой статус 
и благополучие. Уходит губернатор, я в команде, 
значит, ухожу с поста тоже. А потом меня всегда 
призывала на работу новая власть. 

– Почему? 
– Говорю же – везло мне на людей.

– Или им на вас?
– Ну, это же закон: ты к людям от души – и они 

к тебе так же.
При Лебеде я служил начальником управления 

по делам Севера Красноярского края. 
Пришел Хлопонин, к нему в обойму попал Глуш-

ков, а мы с Николаем Сергеевичем были знакомы 
еще в те времена, когда он работал замом мэра 
Позднякова. 

Как только Николай Сергеевич стал министром, 
предложил мне возглавить «Гражданпроект».

Я думал неделю. А потом принял решение, во-
обще-то, авантюрное – совершенно незнакомая 
работа.

И у меня получилось! Люди стали регулярно по-
лучать зарплату, мы выполняли и даже перевыпол-
няли планы. Будучи директором института, я даже 
звание Почетного строителя РФ получил. 

После смены команды Глушкова в министер-
стве строительства я полтора года возглавлял 
филиал Санкт-Петербургского университета, затем 
руководил проектным предприятием в составе 
строительной фирмы «Сибиряк», пять лет работал 
с Егоровым. 

Был в моей жизни и Север – Игарка. Тяжело там 
– такая разруха в коммунальной службе… 

Поэтому я вернулся в Красноярск, собирался 
заниматься метро, но мой давний патрон, Николай 
Сергеевич Глушков рекомендовал меня Алексею 
Владимировичу на должность проректора.

– Вы ведь раньше не встречались с профес-
сором Протопоповым? Руководителя врача у 
вас еще не было. 

– С Алексеем Владимировичем мы действи-
тельно не были знакомы, а что до руководителей 
- в подавляющем большинстве мне было с ними 
комфортно и очень надеюсь, что им со мной тоже, 
потому что начальника Бог дает - это не жена, кото-
рую мы выбираем. Легко приспособиться к любому 
человеку, если это понимаешь. 

С подчиненными, кстати, мне тоже легко. И рас-
ставаться получается без обид. 

– Как это? Научите.
– Ну, вот был у меня сосед по даче, взял его на 

работу, а там запои. И мы договорились – он пишет 
заявление с открытой датой, и если еще хоть раз, 
подписывает. Так и вышло. Фактически он сам себя 
уволил. И не обижается, к счастью.

– Как вам работается в вузе?

– Здесь все задачи понятны - надо обеспечить 
жизнь университету, чтобы все светилось, верте-
лось, было тепло и уютно. Это я умею, в этой долж-
ности все, чему я учился в жизни. Есть кадровые 
проблемы, не могу найти инженера по вентиляции. 
И вообще на ключевых должностях – главного ин-
женера, главного энергетика, теплотехника – долж-
ны находиться высококвалифицированные кадры. 
Хорошо, что ректор согласен со мной по кадровым 
вопросам.

Фонд университета большой – 18 зданий, я их 
сразу объехал, как только был принят на работу.

А будет еще больше – есть планы строитель-
ства жилого высотного дома для сотрудников, ново-
го учебного корпуса, необходимо закончить проект 
спортзала, а потом построить этот объект.

– Вирус притормозил ваши планы?
– Университет работает, дел много. Вот и 

вспышку в общежитии № 4 мы пережили. К счастью, 
тяжело никто не заболел.

Моя семья, конечно, волнуется – и жена, и доч-
ки, Оля и Аня, и внук 11-летний звонит, ждет деда 
кататься на квадроцикле. Только маленький внук не 
звонит – ему всего четвертый месяц.

Они волнуются, но я должен работать в преж-
нем режиме, ведь без хозяйственных служб уни-
верситет не может функционировать полноценно.

Пограничник и комсорг Ваня Орлов. Курилы, 
остров Кунашир

В кабинете Ивана Ивановича хранятся удостоверения с прошлых мест работы. Каждая такая 
красная книжечка — история не только управленца Орлова, но и всего Красноярского края.

Супруги Орловы с дочками Ольгой и Анной
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